
RIUNIONE  dei Presidenti sezioni  E.M.R.   del  05 FEBBRAIO  2024 

 
Verbale della riunione dei PRESIDENTI in oggetto tenutasi a Gravellona Toce in data  05 Febbraio 

2024. 

 

Presenti: 

ARONA:                           Perovani / Vicari   /  Fomia  /  De Santis 

BAVENO                          Camuzzi  /  Ramada 

BORGOMANERO           Avvignano  Ipenti  / Barozza 

CAMERI                           Rossaro 

DOMODOSSOLA            Pozzo  /  Zani 

FORMAZZA                     Passerini 

GOZZANO                       Moro  /  Cravero 

GRAVELLONA T.            Boriolo / Babetto / Migliorati 

MACUGNAGA                Bovo  /  Violatto 

NOVARA                          Martinengo / Cella 

OMEGNA                         Assente 

PALLANZA                      Coduri 

PIEDIMULERA               Conti / Garau 

STRESA                           Melon  /  Gatti 

VARZO                             Assente giustificato 

VERBANO-INTRA         Canetta /  Totolo 

VIGEZZO                         Assente 

VILLADOSSOLA            Basaglia / Broggio / Boschi 

 

La riunione inizia alle ore 21,20 presieduta dal coordinatore Bruno Migliorati, verbalizza 

Margherita Cravero (CAI Gozzano) in qualità di segretaria. 

 

1) Il verbale della riunione precedente del 17/10/23 viene approvato all’unanimità, con 

l’aggiunta della formalizzazione ufficiale del passaggio da sottosezione a Sezione del CAI 

CAMERI (ex sottosezione di Novara). La ratifica viene approvata seduta stante.  Tutti i 

presenti rinnovano gli auguri al Presidente Rossaro. 

 

2) Il tesoriere Loris Babetto (CAI Gravellona T.) espone il bilancio consuntivo 2023 e il 

bilancio preventivo 2024, già esaminati da revisori dei conti (Cella / Barozza / Avvignano) 

L’assemblea approva sia il bilancio consuntivo, che quello preventivo, non rilevando nulla 

di anomalo. 

(In allegato al verbale bilancio consuntivo, bilancio preventivo, verbale del collegio dei  

Revisori dei conti, copia estratto conto dei movimenti del c/c  bancario ) 

 

Il coordinatore Bruno Migliorati fa presente che nella prossima riunione dei Presidenti 

regionali che si terrà a Pescara l’11 febbraio si chiederà al CAI Centrale di effettuare una 

verifica dei regolamenti / statuti delle intersezionali se in linea con le nuove normative  

sia per quanto riguarda l’aspetto economico che normativo.  

 

Intervento sulla sentieristica: 

 



3)Interviene Renato Boschi (CAI Villadossola) quale rappresentante CAI della consulta 

Provinciale dei sentieri e componente SOCEC centrale e SOSEC Piemonte 

Riferisce che la consulta Provinciale da quando insediata si è riunita due volte.  

Boschi spiega che i nuovi finanziamenti vengono gestiti sugli itinerari certificati, e che in 

questa fase sono stati individuate le vie storiche come finanziabili, oltre a stabilire un 

formato univoco per tutti i percorsi storici. 

In secondo luogo ha affrontato il problema delle bike sui fondi privati, A seguito di tale 

problematica si terra una prossima riunione della consulta con gli enti preposti, dove 

verranno affrontati questi due problemi: le tracce sui fondi privati e la cartellonistica. 

In allegato al verbale relazione di Boschi sulla attività della consulta. 

SOSEC: Sempre Boschi espone il problema della mancanza di rilevatori ed operatori di 

sentieri. 

Migliorati sottolinea che siamo una delle province che hanno meno rilevatori (VCO) e 

questo è un grande problema per la continuità di questa attività di cui eravamo in passato i 

principali attori. 

La Sosec Piemonte a breve uscirà con due corsi sul territorio, uno per rilevatori ed uno per 

operatori sentieristica. 

Boschi fa appello alle sezioni affinché pubblicizzino attraverso i loro soci la partecipazione 

a questi corsi. A tale proposito si terrà una serata a tema a Villadossola con i Presidenti per 

parlare di questo importante tema. 

 

4)Migliorati sottolinea la necessità di sintetizzare la descrizione gite del libretto annuale  

In quanto siamo arrivati al massimo delle pagine che possono essere contenute in questo 

tipo di opuscolo (punto metallico), un ulteriore aumento di pagine ci costringe a utilizzare 

un altro tipo di legatura che avrebbe costi sicuramente maggiori. Ricorda alle sezioni di 

saldare la fattura della tipografia in tempi brevi.  

Su sollecito di alcune sezioni chiede anche se dobbiamo rivedere il sistema di suddivisione 

costi.  

L’assemblea approva in modo unanime la continuità dell’attuale metodo. 

 

Interviene Flavio Violatto informando che in Est Monterosa si è formato un “Gruppo 

accompagnatori di escursionismo adattato. L’attuale gruppo conta di 40 referenti e una 

disponibilità n.8 Jolettes di proprietà delle sezioni. 

Chiede per tanto approvazione del regolamento, (già in Vostre mani) e del logo utilizzato. 

L’assemblea approva all’unanimità le due richieste. 

 

5) Sono previste le seguenti escursioni: 

26 maggio Alpe Devero/ Crampiolo (Escursionismo adattato) 

23 giugno “I valichi alpini uniscono le genti” da Rimella o Campello Monti alla Bocchetta 

 (scuola escursionismo EMR). Giornata nazionale SICAI 

13 luglio Intersezionale ciclo Via degli Squettar / Memorial Orlandin 

 

6) Migliorati chiede di costituire all’interno dell’intersezionale EMR un Gruppo giovani. 

 De Santis referente Piemontese  del gruppo giovani del CAI Arona espone l’esperienza 

della sezione a questo proposito e rinnova l’invito alle Sezioni di formare un gruppo giovani 

in sezione. 

Si chiede dal prossimo anno di inserire sul libretto l’attività del gruppo giovani.  

L’assemblea approva. 



 

7) Migliorati fa richiesta di costituire in EMR un gruppo di esperti di neve e valanghe. 

Melloni e Bottinelli dello SVI (servizio valanghe Italiano) intervengono comunicando che 

nell’EMR ci sono 6 qualificati SVI / AINEVA e questa sarebbe una buona opportunità per le 

sezioni utilizzare queste professionalità e competenze per organizzare sia nelle sezioni che 

nelle scuole momenti di formazione e conoscenza sulla sicurezza in ambiente innevato .    

Si chiede all’ assemblea di votare per una formazione di un gruppo di qualificati all’interno 

dell’EMR.   

L’assemblea approva all’unanimità. 

 

8)  Passerini (CAI Formazza) espone l’attività svolta sul campo ARTVA stagione 2023/2024 

(vedi allegato) comunica che quest’anno è stato posizionato in località Cascata in alta 

Formazza, e che finora la partecipazione è stata migliore rispetto al precedente anno,  

lo stesso si preannuncia per il futuro con varie prenotazioni. 

(In allegato al verbale relazione attività) 

 

9) Migliorati ricorda che il 14 aprile prossimo si terrà a Mondovì l’Assemblea Delegati del 

CAI Piemonte, con elezioni per il rinnovo del Direttivo del CAI Piemonte. 

Per le province di pertinenza EMR (NO-VCO) a oggi le candidature proposte sono per il 

VCO Giulio Frangioni sez. Villadossola, in sostituzione di Paolo Crosa Lenz che per motivi 

personali non si ricandida, per la provincia di Novara si ricandida Stefano Fioramonti sez 

Borgomanero. 

Per la Presidenza Migliorati si ripropone alla carica e chiede hai Presidenti il loro assenso. 

All’unanimità assenso confermato   

 

10) Bruno Migliorati propone hai Presidenti la possibilità di affidare l’incarico a Leonardo 

Paracchini di recuperare la storia dell’intersezionale Est Monterosa, nell’eventualità di una 

futura stampa del volume (Est Monterosa ? anni di Storia)  sarebbe un peccato perdere la 

vita vissuta di questa importante Intersezionale. 

L’assemblea approva questo progetto all’unanimità. 

 

varie) interviene Ramada del CAI di Baveno per comunicare che una spedizione di tipo 

scientifico partirà nel mese di marzo 2024 per l’Islanda,  durerà circa 3 settimane con 

l’attraversamento di un  ghiacciaio di 180 km circa. 

Alla spedizione Organizzata dal socio Roberto Ragazzi ( CAI Baveno)con Roberto Fantoli e 

Stefano Ferronato. 

Tale spedizione sarà finanziata in parte con un contributo dal CAI centrale con il progetto 

tramite bando per spedizioni internazionali alpinistiche, ambientali, culturali.  

 

varie)Interviene Gatti della Scuola di Alpinismo giovanile EMR per comunicare che il 17 e 

18 febbraio ci sarà la selezione per il corso di istruttore di alpinismo giovanile. 

2 dei nostri Ragazzi parteciperanno alle selezioni. AUGURI  

 

 

Non essendoci altri interventi, Migliorati alle 23,20 dichiara chiusa la seduta. 

 

                                          Il coordinatore dell’ E.M.R. 

    (Bruno Migliorati) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


